

Inauguration de la première phase de l'aménagement du front de mer de Bandrélé

*Allocution prononcée le 30 juin 2023 par Monsieur ALI MOUSSA, Maire de la commune de
Bandrélé*

*A l'occasion de l'inauguration de la première phase de l'aménagement du front de mer de
Bandrélé*

Madame la Sous-Préfète, Secrétaire Générale pour les Affaires Régionales,
chère Maxime AHRWEILLER,

Mesdames, messieurs, les conseillers départementaux, (Salime MDERE,,
Zamime AHAMADI)

Monsieur le Directeur de l'Agence Française de développement

Mesdames, Messieurs les conseillers communautaires,

Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux,

Mesdames, messieurs, les chefs d'entreprises,

Mesdames, Messieurs les chefs de services,

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, mes chers Concitoyens,

Inutile de boudier le plaisir qui est le lien de vous accueillir cette après-midi ici,
pour procéder ensemble à l'inauguration de la première phase des travaux
d'aménagement du front de mer de Bandrélé.

Mentionné dans notre document stratégique « Bandrélé 2030 », et après
plusieurs années d'études et de chantier (soit au total 5 bonnes années ont été
nécessaires pour réaliser les études et les travaux correspondant), nous
l'inaugurons aujourd'hui !

Cette opération d'aménagement a dès le début été pour nous, l'occasion de
donner ce lieu une nouvelle dimension sociale et économique, pour des usages
polyvalents tout en protégeant et en valorisant son environnement naturel.

- Jeux de boules ; aire de jeux pour enfants ; promenade littorale ; cale de mise à l'eau pour les pêcheurs ; mobiliers urbains ; agrès sportifs ; éclairage public et aménagement paysager ...

Tous ces aménagements ont justement été programmés dans ces travaux pour répondre à des besoins divers et variés.

Se situant en milieu maritime, ces aménagements qui ont coûté près de 3 millions d'euros, ont nécessité de lourds travaux de remblaiement.

Le but principal de cette opération a été bien entendu d'améliorer le cadre de vie des habitants de la ville de Bandrélé mais aussi et surtout le bien-être des enfants.

Ces aménagements participeront sans nul doute à améliorer l'attractivité de notre commune. Propulser son dynamisme économique, touristique ...ET Favoriser l'activité des commerces de proximité qui s'y trouveront.

C'est un nouvel espace de détente qui leur est totalement dédié donc aux enfants.

Aménagé pour qu'ils puissent s'amuser en toute sécurité et en toute liberté.

La qualité du cadre de cet équipement doit être soulignée. En effet, nombreux seront parmi vous qui viendrez y passer du temps. Se promener et profiter de l'air marin.

Quel plaisir pour les parents de voir leurs enfants jouer dans ce lieu chargé d'histoires de notre enfance. Si agréable par la nature qui l'entoure. L'aire de jeux ici, favorise les rencontres entre enfants mais également entre adultes. Elle donne un supplément d'âme au quartier.

Faut-il encore le souligner ici ? Le développement doit pouvoir profiter à tous. C'est ainsi que les problèmes de voisinage régressent souvent lorsque les gens se connaissent et se parlent.

J'en suis profondément convaincu, cet équipement répond à une réelle attente sociale.

Je le livre donc aujourd'hui aux habitants de la commune, aux parents mais surtout aux enfants qui l'utiliseront.

Je suis bien conscient que la commune ne bénéficie pas encore de la panoplie complète d'équipements afin de satisfaire chaque public.

Pour cette raison, nous allons reprendre les travaux dès l'année prochaine, et construire une passerelle au-dessus de la rivière depuis la CCSUD jusqu'au quartier Gnambotiti.

Pour ce faire, le Préfet SUQUET vient de nous octroyer une subvention de 500 000 € du contrat de convergence pour continuer le projet, et je l'en remercie à nouveau.

Au débouché de cette passerelle, nous allons réaménager le quartier Gnambotiti avec des aménagements paysagers et un terrain de pétanque.

Comme vous le savez, ce quartier, qui était devenu très insalubre, avait fait l'objet d'une opération loi ELAN l'année dernière. Nous allons le réaménager pour le restituer aux promeneurs, aux enfants, et à nos amis boulistes qui auront un terrain flambant neuf !

Inauguration de la première phase de l'aménagement du front de mer de Bandré

Le cimetière tout proche et son parking sont aussi en cours de réhabilitation, avec des fonds de l'État également.

Et plus au Sud, l'écomusée du sel va aussi faire l'objet d'un réaménagement par la CCSUD l'année prochaine, avec notamment la construction de sanitaire et d'un nouveau parking.

Comme vous le voyez, nous continuons donc, pas à pas, l'aménagement du front de mer.

La dernière étape sera de relier l'écomusée du sel au collège, avec la réalisation d'un parc botanique urbain.

J'espère bien atteindre cet objectif avant la fin de mon mandat.

Mesdames, messieurs,

Vous l'avez compris. Le chemin qui nous reste à parcourir ici est long. Mais, il ne peut être réalisé sans le concours des partenaires financiers (L'Etat, le Conseil Départemental, l'AFD, la CC SUD) que je tiens chaleureusement à remercier.

Je ne peux manquer à remercier également les entreprises de travaux et aux bureaux d'études qui ont démontré ici, leur savoir-faire.

Je tiens enfin à m'adresser tout particulièrement à l'ensemble des agents du Service Technique de notre mairie et à leur chef de service Jean-Baptiste, qui ont réalisé là un travail remarquable, pour le temps qu'ils y ont consacré et leur efficacité.

Je vous remercie.

